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PV de l’assemblée générale annuelle du 28 mars 2023 à Ursy 

 
1.- Ouverture de l’assemblée et nomination des scrutateurs 

Il est 14 heures, le président Jean Jo Raemy ouvre l’assemblée devant 178 membres, 15 invités 

et 9 membres du comité. 

Il salue en particulier Mr Patrice Conus représentant de la commune d’Ursy et le remercie 

pour la mise à disposition gracieusement de la salle ainsi que les employés communaux pour 

sa préparation. 

Il excuse Mme Annette Buchs de la section Sarine, Mme Francine Chervet de la section Lac 

ainsi que Mr Jacques Morel Président cantonal qui est absent pour des raisons de santé. 

Il est remplacé par Mme Sybille Aebischer nouvelle secrétaire de la fédération cantonale. 

Il salue la présence de Mr Philippe Demierre, Conseiller d’Etat, Mr Valentin Bard en 

remplacement de Mr Willy Schorderet Préfet de la Glâne, Mr Emmanuel Michielan directeur 

de Pro Senectute Fribourg, Mme Fernande Romanens du groupe de soutien de Pro Senectute 

de la Glâne, Armand Jaquier député et conseiller communal à Romont responsable du concept 

Seniors +. 

Il salue également la présence de Mesdames Cardinaux et Emonet représentantes de la 

Veveyse, de Mesdames Egger et Geinoz de la Gruyère ainsi que de Mr Noble et de Mr Blanc 

de la Broye. Il informe l’assemblée que notre invitée d’honneur, Madame Rosette Poletti, bien 

connue pour ses conférences et ses écrits nous rejoindra bientôt, la parole lui sera donnée en 

fin d’assemblée. 

Puis il donne la liste des personnes excusées, il s’agit de : Mme et Mr Baudois d’Ursy, Anne 

Chatton, Roland Barbey, Jean-Pierre Gachet, Henri Gauchat Mme et Mr Richoz Georges et 

Marie-Jeanne, Francis Python, Jeannette Schmoutz, Mme et Mr Francis Python, Paul et Hélène 

Sugnaux, Christiane et Edmond Bourqui. 

Les scrutateurs seront Paul Maillard, Maguy Rigolet, Bernard Noble et Calixte Corminboeuf. 

 

2.- La parole est donnée à Mr Patrice Conus représentant de la commune d’Ursy qui nous 

informe que la commune compte actuellement 3500 habitants répartis sur les 14,95 hectares 

Elle offre700 places de travail dans les 80 entreprises que compte la commune.  

Il nous informe que la commune devrait s’agrandir prochainement, les discussions pour une 

fusion avec Montet sont en cours et devraient aboutir prochainement.  

Il termine en remerciant le comité pour son travail et le fait d’avoir choisi sa commune pour 

son assemblée. 

 

3.- Rapport du Président. 

Dans son rapport notre Président fait le tour des manifestations que nous avons organisés 

durant l’année 2022.  

Il relève en particulier le succès des pique-niques, les matchs aux cartes, les parties de 

pétanque et les lotos. Il relève en particulier la fête du 30ème anniversaire ainsi que le repas de 

Noël qui a réunis plus de 200 membres dans une excellente ambiance. Il remercie les membres 

de son comité pour leur dévouement ainsi que les membres de la commission des 

manifestations avec toutes les personnes qui nous aident spontanément lors de nos 

manifestations. Il termine en demandant un instant de silence en mémoire de toutes les 

personnes qui nous ont quittées durant cette année et en particulier Michel Schmoutz notre 

ancien Président et Alexis Carrel ancien membre du comité. 
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4.- Rapport d’activité 2022 

La parole m’est donnée pour vous informer sur les matchs aux cartes. 

En 2022 nous avons organisé 4 matchs, 2 sous une forme d’un demi-jour et 2 autres sous la 

forme d’une journée de jass. Ces matchs sont organisés en collaboration avec la section de la 

Gruyère par 4 membres des 2 comités.  

Pour 2023, nous avons la chance de pouvoir en organiser un de plus, ceci grâce à l’aide 

financière de Prosenectute ainsi que les autres sponsors à savoir la BCF, Mifroma et la 

Raiffeisen qui sont remerciés. Je précise que toutes ces aides sont redistribuées à nos 

membres sous forme de prix ou de collation organisées à la fin des matchs. 

 

5.- Comptes de l’exercice 2022. 

La parole est donnée à Claudine pour quelques informations. 

Les comptes 2022 bouclent par un déficit de Fr. 5321.- 

Les recettes principales sont les lotos qui rapportent Fr. 12131.-, les cotisations des membres 

Fr. 11888.- et quelques dons et subsides pour Fr. 800.- 

Les dépenses importantes sont dues au repas de Noël pour Fr. 9800.-, la fête du 30ème 

anniversaire pour Fr. 7600.-, les pique-niques pour Fr.1700.- et les 2 éditions de notre bulletin 

pour Fr. 1800.- La fortune actuelle se monte à Fr. 37'800.- 

Un grand merci à Guy pour son magnifique travail pour préparer ces bulletins. 

 

6.- Rapport de l’organe de contrôle – approbation des contes 

La parole est donnée à Michel Emmenegger qui s’exprime au nom des 2 vérificateurs. 

Il remercie Claudine pour la bonne tenue des comptes et propose à l’assemblée, au nom des 

2 vérificateurs, d’approuver les comptes, ce qui fut fait par acclamation.  

 

7.- Election d’un membre suppléant de l’organe de contrôle 

Le 1er vérificateur, Michel Surchat ayant terminé son mandat, Jean-Marc Fasel passe 2ème 

vérificateur alors que André Repond est nommé suppléant par acclamation.  

 

8.- Démissions et élection de membres au sein du comité. 

Comme l’a si bien dit le président, nous ne sommes pas une équipe de juniors et le palier 

suivant est le transfert dans une équipe de super-vétérans. 

C’est pour cette raison que 3 de nos membres ont demandé à être relevé de leur fonction. 

Il s’agit de votre secrétaire après 10 d’activité, de Germain Bovet après 17 ans et de Léonard 

Crottaz après 8 ans. 

Le Président demande à l’assemblée de les applaudir. Il leurs souhaite une bonne santé pour 

cette 2ème retraite. Il termine en leur donnant un cadeau souvenir. 

Il continue en estimant que cette partie est la plus compliquée car le comité est à la recherche 

de 3 personnes pour les remplacer. Il précise que malgré l’annonce faite lors de notre dernier 

courrier, il n’a reçu aucun téléphone et donc s’est mis à la recherche de nouveaux membres. 

Il a le plaisir de vous présenter 2 personnes susceptibles de rejoindre notre belle équipe, il 

s’agit de Fernande Romanens et Calixte Corminboeuf qui acceptent une élection au sein du 

comité. Ils sont naturellement élus par applaudissements. 

Dans un premier temps aucun membre s’est présenté pour prendre la place de secrétaire. 

Par contre à la fin de notre assemblée Marianne Rouiller, institutrice retraitée s’est annoncée 

spontanément et nous informe que la place de secrétaire pouvait l’intéresser. 
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Après un rapide tours d’horizon, l’affaire fut conclue et Marianne sera présentée à la 

prochaine assemblée générale mais entrera en fonction de suite. 

 

9.- Programme d’activités 2023 

Se basant sur le sondage effectué lors du repas de Noël, les responsables des sorties ont 

élaboré un joli programme pour 2023. 

Avant de donner la parole aux responsables des sorties, il rappelle les dates des lotos de 

Promasens le lundi de Pâques 10 avril et le loto de Middes le mercredi 21 juin,  

La parole est donnée à Daniel pour la sortie d’un demi-jour. Elle est prévue le 12 mai et vous 

mènera à Fribourg au musée des chemins de fer du Kaiserberg. Le départ est prévu à 13h00 

la visite va durer environ 2h15min. et la rentrée est prévue vers 17 heure, ceci pour un 

maximum de 25 personnes. 

Claudine nous informe que les pique-nique seront à nouveau organisés à la buvette du  

FC Vuisternens-dt-Romont. Ils auront lieu le 4 juillet, 9 août et le 12 septembre, pour un 

maximum de 50 à 60 membres. La possibilité sera à nouveau offerte aux participants de faire 

une marche, de jouer à la pétanque ou aux cartes. 

Puis Myrta nous donne le programme de la sortie d’une journée qui se déroulera le lundi 12 

juin et qui se fera sur un bateau loué exclusivement pour nos membres. Le repas sera organisé 

sur le bateau qui nous baladera sur les 3 lacs. 

Le départ est prévu à 08h00 et la rentrée à 17h00. Un maximum de 150 personnes seront 

acceptés. 

 

10.- Intervention de Mme Sibylle Aebischer secrétaire de la fédération cantonale en 

remplacement de Mr Jacques Morel absent pur des raisons de santé. 

Elle nous apporte les salutations de la fédération. Elle nous informe que le Président cantonal 

est démissionnaire mais il semblerait que son successeur soit trouvé. Quant à elle, elle 

remplace André Oberson au poste de secrétaire cantonale. 

La fédération s’inquiète de la diminution des membres dans le cadre des sections, mais il 

semble que ce phénomène soit général, le comité cantonal se penchera sur ce problème 

prochainement. Elle nous rappelle l’assemblée cantonale fixée au 21 juin au Pâquier.  

 

11.- Intervention de Mr Valentin Bard lieutenant de préfet en remplacement de Willy 

Schorderet. Avec quelques photos enrobées de plaisanteries dont il a le secret, Valentin Bard 

nous présente la Glâne d’aujourd’hui et de demain, ceci après avoir présenté l’organisation 

politique de notre district. 

Il se réjouit du succès de la piscine Epicentre ou se sont près de 280 personnes qui en profite 

journellement. La reprise de l’hôpital de Billens à été un sujet important pour qu’il devienne 

actuellement un centre de santé qui affiche déjà presque complet. 

Il termine par remerciements les membres du comité en particulier les 3 membres qui 

terminent leur mandat. 

Il nous informe que la préfecture nous octroye un don de Fr. 200.-. 

 

12.-Intervention de Emmanuel Michielan directeur de Pro Senectute Fribourg. 

Monsieur Michielan se réjouit de constater que le travail des communes est très important 

dans le cadre de la mise en place de Seniors + 

Il informe que Pro Senectute met à disposition les bassins thérapeutiques pour des cours 

d’aqua fitness à l’hôpital de Billens ouvert tous les mardis après-midi. 
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Il informe également que dans, le cadre des activités de Pro Senectute Glâne, est organisé un 

thé dansant le vendredi 12 mai à La Joux, ainsi que des rencontres de pétanques dans divers 

endroits. 

 

13.- Exposé e M. Armand Jaquier, député et conseiller communal responsable de la mise en 

place du concept Seniors+. 

IL précise que ce concept découle d’une loi cantonale qui vise à mettre en valeur les seniors 

dans la société et son intégration dans la vie associative et surtout le maintien de leur 

autonomie.  

Il préside le groupe de travail pour la mise en place de ce concept et se fera en collaboration 

avec Pro Senectute. Cette mise en place se fera en tenant compte des résultats du sondage 

qui a été faite en 2022. 

 

14. Divers. 

La parole est donnée à Mr Philippe Demierre Conseiller d’Etat. 

Mr Demierre se dit impressionné par le nombre de participants à cette assemblée mais aussi 

par le nombre important d’activités proposées à nos membres, ceci après lecture de notre site 

internet. Il apporte les salutations du Conseil d’Etat et nous dit sa satisfaction d’être avec nous 

puisqu’il est dans sa commune. 

 

Avant de donner la parole à notre invitée d’honneur notre Président demande si un membre 

désire prendre la parole, ce qui ne fut pas le cas. Notre Président lance alors un appel pour 

recruter des personnes susceptibles de venir nous aider au loto le lundi de Pâques. 

Il termine l’assemblée en remerciant les participants de leur nombreuse présence. 

Enfin il donne la parole à Mme Rosette Poletti pour son exposé, dans lequel elle va nous parler 

sur le thème des « Saisons de vie » 

 

Mme Rosette Poletti : Elle compare le déroulement de la vie aux mois de l’année. 

Naturellement, janvier février et mars correspondent à notre jeunesse et notre adolescence 

Pour faire plus court, et pour résumer, elle conseille, dès le mois de novembre, de ne pas 

vouloir paraitre mais bien d’assumer son âge et faire ce qui est en lien avec nos possibilités. 

Le mois de novembre correspond à l’âge de 77 à 84 ans. 

Alors c’est le moment d’accepter notre condition et les problèmes qui y sont liées. En résumer, 

il faut savoir lâcher le paraître et accepter le « être »  

Son exposé très apprécié se termine par un tonnerre d’applaudissement. 

 

Le Président remercie les personnes qui ont travaillé à la préparation de cette assemblée et 

qui ont préparé la salle. Il souhaite un bel été, la santé, une bonne rentrée à tous et les invite 

à rester à table où leur sera servie une collation. 

 

Le secrétaire : Bernard Monney 

 

 

 

 

 

 


